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Chers Mergnécoises et Mergnécois,

A l’heure où je prends la plume pour rédiger ces quelques lignes, l’actualité est encore marquée par une
violence insoutenable. Alors si parfois nos voisins font un peu plus de bruit que de raison, si une voiture est
momentanément mal stationnée, et si une herbe dépasse l’alignement de la chaussée, avant de déclencher
une dispute, parlons-nous, apaisons-nous et apprécions de vivre à Merle-Leignec.

Quel plaisir de prendre la plume pour conter les moments de vie qui ont jalonné cette période depuis le
dernier bulletin. Les vœux se sont déroulés dans des conditions ‘’normales’’, et force est de constater que
notre salle est parfois trop petite ! Merci pour votre présence à ce moment convivial et de partage.

Comme vous pourrez le voir au fil des pages de ce numéro, la vie communale est chargée et active.
D’initiatives Municipales, locales, par nos Comités des fêtes ou le CCAS, par des artisans, commerçants ou
industriels de notre secteur, ou par les collectivités comme Loire Forez Agglomération ou le Département de
la Loire, les évènements ludiques, artistiques et pédagogiques ont agréablement égaillé nos weekends. ‘’Au
fil de l’année’’ vous le résume en image.

Les projets et réalisations sont le fruit d’un travail concerté et l’aboutissement de la volonté des membres du
conseil Municipal de dynamiser la vie de la Commune. La participation et le soutien de co-financeurs
permettent à nos équipes d’embellir et d’améliorer l’attractivité de notre territoire.

Et concernant les réussites, je dois ici féliciter les bénévoles qui ont entouré Robert Decourtye pour la Fête
Médiévale à Leignecq. Quelle réussite, quels spectacles, quels plaisirs !

Alors que tous les acteurs de notre commune soient remerciés comme ils le méritent : employés
communaux, conseillers et adjoints, dirigeants d’association, bénévoles et autres animateurs de club et
porteurs d’idées.

Continuez à proposer, solliciter et ainsi la joie de vivre de nos villages et la convivialité dans nos
manifestations resteront les marqueurs de notre belle commune

René AVRIL

Le mot du maire
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Sophie DUPRE artiste locale a exposé ses œuvres à
l’église de Merle.

C’est lors d’une visite de ce lieu que l’artiste a eu l’idée
de créer des sculptures destinées à être dévoilées au
public au cœur de l’église.

Au fil de l’année…

Le vernissage le 24 juillet a été l’occasion d’écouter
le prélude de Bach et d’autres morceaux joués par
Marie-Jo BOYER. Les autorités et les visiteurs ont
pu partager un moment magique où se mêlait le
plaisir des yeux et des oreilles.

Début d’automne et Concert promenade le 5/10/22 à

l’église de Leignecq dans le cadre du festival Baroque

en Forez

Ce festival permet de la création artistique en milieu

rural.
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Le concert était suivi de la découverte du bourg 

de Leignecq et de la visite du four à Poix vers le 

plan d’eau.

Sous un froid polaire, le sapin était installé à
Merle début décembre pendant que des
bénévoles de Leignecq installaient des
décorations

Le 17 décembre 2022, la commune de Merle-Leignec,

soutenue par cinq mécènes, était heureuse de convier

la population au concert de Noël avec la Maitrise de la

Cathédrale du Puy en Velay dans l’église de Merle. Ce

fût un moment de joie et de plaisir à entendre ce

chœur de jeunes chanteurs mettre en exergue les

qualités acoustiques de notre église.
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La cérémonie des vœux de la municipalité a eu

lieu le dimanche 9 janvier avec la participation

d’Olivier JOLY et Evelyne CHOUVIER, vice-

présidents de Loire Forez Agglomération,

Sylvie BONNET, suppléante du député Dino

CINIERI, et Eric LARDON vice-président du

Département.

La cérémonie se poursuivait par la remise à
René AVRIL de son portrait en tant que maire
par Vahagn. Par ce geste, notre réfugié
ukrainien accueilli sur la commune témoignait
sa reconnaissance à l’ensemble des habitants
de la commune.

Dimanche 5 mars, une représentation

théâtrale avait lieu à la salle ERA à

Merle : « René la Bielle »

Un bon moment partagé avec le public présent

mêlant les éclats de rire à l’émotion.
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Le président du Département Georges

ZIEGLER, accompagné des élus de notre

canton Eric LARDON, vice-président et

Sylvie BONNET conseillère, sont venus sur

notre commune le 25 avril. Leur passage a

commencé par la visite des Ets Christophe

ROUX à Leignecq et s’est poursuivi à la

salle ERA de Merle par une réunion en

compagnie des maires et élus de notre

secteur. Ce fut l’occasion de débattre sur

les problématiques locales et d’entretenir

le lien étroit entre nos communes et le

Département.

Avec l’arrivée des beaux jours, la
commune et les associations ont organisé
le nettoyage de printemps. Une trentaine
de participants parcouraient les routes de
la commune.

Puis les fleurs étaient plantées le 19 mai
par une équipe de bénévoles et avec l’aide
de Pascal, notre employé communal. Nous
avons commencé à mettre des fleurs
vivaces sur certains massifs. Il est à noter
que nous avons 2 cuves sur Merle et
Leignecq dans lesquelles nous récupérons
l’eau de pluie pour l’arrosage.
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D’autre part, la commune était embellie

par de ravissants champignons à Merle et

oiseaux à Leignecq, qui ont fait l’unanimité.

Cette décoration est à mettre au compte

des bonnes relations entre nos conseillers

municipaux et la mairie du Chambon

Feugerolles.

Cette municipalité a mis à disposition de

notre commune une quinzaine de

sculptures pour l’été.

Elles seront démontées avant l’hiver, et

pour la saison prochaine nous espérons

trouver un autre accompagnant et un

nouveau thème.

Merci au Chambon Feugerolles et à nos

décorateurs.

Le 22 juillet, Anne Christine FERRAND,
directrice du Pays d’Art et d’Histoire du
FOREZ, présentait sous forme de partage
de connaissances le patrimoine
paysager, culturel, architectural et
historique du bourg de Merle.
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Etat-Civil

Du 1er Juillet 2022 au 30 Septembre 2023

Alba LOPEZ le 10/09/2022 à la Plagne
Isalys DUBOIS LECOQ le 29/10/2022 à Eclune

Toutes nos félicitations aux parents et bienvenue aux bébés.

Pénélope VALERE et Antoine PARIS le 20/08/2022

Véronique JANISZEWSKI et Eric MAISONNEUVE le 27/08/2022

Alexandra TROUVE et Jérôme TEYSSIER le 27/08/2022

Viviane HARO et Philippe BEAUPOIL le 13/05/2023

Eve-Marie VALLADIER et Brice MAXANT le 16/09/2023

Meilleurs vœux de bonheur à nos jeunes époux.

Monique DUBROCA, Leignecq, le 14/12/2022

Maurice BOURGIN, Leignecq, le 4/03/2023

Claudia BOREL, Leignecq, le 31/03/2023

Marie Thérèse DEFOUR, Reffiecq, le 6/09/2023

Sincères condoléances à leur famille.

Naissance

Mariage

Décès
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Lavoirs

Les lavoirs de Merle, Cubelle, Ebisaille, Eclune et le Cros ont été rénovés.

Les travaux de maçonnerie ont été réalisés par l’entreprise Gallet pour un montant de 25 318 € et

les toitures ont été reprises par l’entreprise Orelut pour un montant de 11 807 € soit un montant

global de travaux de 37 128 €.

Ces travaux ont bénéficié d’une subvention de la Région d’un montant de 14 798 € et d’une

participation des villages de Cubelle et du Cros.

Les réalisations municipales

Lavoir de Merle Lavoir du Cros

Tracteur et épareuse

Le tracteur a été changé début 2023. En effet, nous

souhaitons réaliser les travaux de fauchage et d’entretien de

la voirie forestière et nous devions investir dans un tracteur

plus puissant. Le montant net après reprise de l’ancien

tracteur s’est élevé à 33 000 €. Nous avons bénéficié du fonds

de soutien de Loire Forez d’un montant de 13 735 €

Une épareuse d’occasion d’un montant de 10 800 € a

également été achetée. Néanmoins elle a été reprise car nous

avons eu une panne importante. Nous allons la remplacer.

Lavoir de Cubelle

Voirie communale

Elle est désormais de la compétence de Loire Forez.
Néanmoins, le choix des réfections à réaliser est fait en
collaboration avec la commune.
En 2023, c’est la voirie de Tardivier et de l’Espinasse en

direction d’Estivareilles.
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Barrières plan d’eau

Les barrières métalliques pour la traversée du plan
d’eau ont été remplacées par des barrières en bois,
plus intégrées dans le paysage et plus longues que
précédemment pour la sécurité. Le coût d’acquisition
de ces barrières auprès d’AXIMUM s’est élevé à
10 482 € et ont bénéficié d’une subvention du
département de 5 241 €

Barrières à neige

125 mètres de barrières à neige ont été achetées

pour un montant de 4 747 €. Elles ont bénéficié

d’une subvention du Département d’un montant de

2 329 €

Aire du jeu au camping

L’aire du jeu du camping a été déplacée à l’entrée

de celui-ci afin de libérer des places et d’être

accessible aux visiteurs du plan d’eau. Le

terrassement a été réalisé par l’entreprise PETIT. Un

toboggan a été acheté aux Ets Roux et une araignée

a été achetée chez Altrad,

Le montant total de l’investissement s’élève à

18 813 € et a bénéficié d’une subvention de la

Région d’un montant de 8 000 €

Salle paroissiale

La salle paroissiale a été rafraichie. Les murs ont

été repeints bénévolement par un locataire des

appartements et le sol a été remplacé par l’équipe

municipale. Un store a été rajouté. Le montant

total des fournitures s’est élevé à 931 €
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Les infos financières

Recettes d'investissement 2021 2022

Remboursement FCTVA 17 329 € 7 183 €

Taxe d'aménagement 15 632 € 19 384 €

Subventions d'investissement 32 941 € 33 827 €

Amortissements 28 386 € 10 051 €

Dépôts et cautionnements reçus 1 388 € 478 €

excédent de fonctionnement capitalisé 50 000 €

Total 95 675 € 120 922 €

Dépenses d'investissement 2021 2022

Emprunts et dettes assimilées 9 045 € 6 165 €

Attribution de compensation Loire Forez 24 269 € 23 957 €

Investissements 63 254 € 125 337 €

Travaux en régie 5 461 €

Total 102 028 € 155 459 €

résultat de clôture - 6 354 € - 34 536 €

excédent reporté n-1 16 719 € 60 365 €

report du budget fonctionnement 50 000 €

excédent cumulé 60 365 € 25 829 €
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Recettes de fonctionnement 2021 2022

Impôts directs locaux 158 002 € 181 403 €

Dotations de l'état 105 559 € 104 765 €

Revenus des immeubles 38 659 € 44 153 €

Redevances camping 33 182 € 36 745 €

Autres produits 8 492 € 14 133 €

Produits exceptionnels 6 502 € 2 848 €

Travaux en régie 5 461 €

Total 355 856 € 384 047 €

14%

14%

12%
12%

41%

2%1%4%

Dépenses de fonctionnement 2022

Achats et énergie

Services extérieurs

Ecole

Loire Forez + SIEL

Dépenses de fonctionnement 2021 2022

Achats et énergie 41 477 € 36 457 €

Services extérieurs 25 217 € 36 634 €

Ecole 34 016 € 31 386 €

Loire Forez + SIEL 31 322 € 29 384 €

Masse salariale + indemnités 89 806 € 103 987 €

Impôts et charges financières 4 895 € 6 018 €

Subventions aux associations et autres 2 382 € 2 260 €

Amortissement 28 386 € 10 157 €

Total 257 500 € 256 284 €

excédent exercice 98 356 € 127 763 €

excédent reporté n-1 129 673 € 178 029 €

report sur budget investissement - 50 000 €

excédent cumulé 178 029 € 305 792 €



Les 11 membres du CCAS ont œuvré encore cette année

avec des nouveautés et des actions traditionnelles. Voici

un résumé de cette belle année.

Les jeux inter-clocher 2022 & 2023

2 clochers – 2 fêtes : une même convivialité. Avec la

participation des comités des fêtes, deux après-midi

festifs ont été proposés lors des fêtes d’été. Ce fut

l’occasion pour les petits et grands de s’affronter sur

différents jeux : tir à la corde, course en ski à 3, fil rouge

tricot ou tricotin… Des activités effectuées dans la joie et

la bonne humeur !

Nous tenons à remercier les 2 comités pour leurs dons au

CCAS

La soirée « saucisses »

Enfin, nous voici de retour tous réunis pour pouvoir

manger les traditionnelles saucisses. Plus de 170 repas

étaient servis et près de 300 kg de saucisses vendus. En

effet, de nombreuses personnes sont également venues

en acheter pour emporter afin de les savourer tout au

long de l’année.

Le CCAS
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Noël pour les petits et les grands

Nos beaux sapins des 2 clochers ont revêtu cette année
de toutes nouvelles décorations et cela grâce aux enfants.
Une après midi leur a été consacrée où ils ont tous fait
preuve de créativité et d’inventivité. Ils ont également
pris du plaisir à concevoir la décoration de table de leur
aïeux pour le repas de Noël.

40 ainés et membres du CCAS et conseil municipal ont
participé au « retour » du repas de Noël. Après 2 ans
d’absence, nous avons eu le plaisir de festoyer tous
ensemble. L’animateur Éric SERANO a fait danser, valser,
chanter nos ainés dans la bonne humeur. Ceux ne
désirant pas participer au repas se sont vu remettre par
les membres du CCAS à leur domicile un colis de produits
régionaux.

La solidarité

Le CCAS constitue l’outil principal de la municipalité pour mettre en œuvre les solidarités et

organiser l’aide sociale au profit des habitants de la commune. La Famille de Vahagn, réfugiés

Ukrainiens accueillis sur notre commune depuis Mars 2022, a su s’intégrer à la vie du village.

Vahagn travaille à la STOF, l’éloignement de notre village avec les commodités est devenu

problématique. En effet jusqu’à présent la famille se déplaçait principalement à pied.

Le CCAS a décidé de faire appel à la générosité en ouvrant une cagnotte en ligne pour l’achat
d’un véhicule sans permis. Des associations du village ont également fait des dons. Grâce à
VOUS TOUS la voiture a pu être achetée. Elle est désormais mise à disposition de la famille
qui verse tous les mois une participation.
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Le concours de Coinche

Malgré la neige et les congères 28 doublettes ont tout

de même bravé ce mauvais temps pour venir participer

à notre concours. Grâce à la générosité des artisans et

commerçants de jolis lots étaient à gagner.

Tous les participants se sont vu remettre un prix.

Les anniversaires de mariage et les nouveaux nés de la

commune 2022

Nous avons eu le plaisir de célébrer 2 anniversaires
de mariage :

 Les noces d’or de Marie-Thérèse et Daniel
MAISONNEUVE 50 ans

 Les noces de Diamant de Marinette et Lucien
CIVIER 60 ans

Les 5 nouveaux nés ont également été
accueillis avec leurs parents pour que tous
puissent faire connaissance.
Des bons d’achats ont été remis à tous et
un pot a pu être proposé pour un moment
de convivialité.

15



La sortie au Pal

Le CCAS a offert à tous les enfants de 3 à 18 ans une journée au parc du PAL. Ce sont 35 enfants de

la commune qui ont arpenté le parc. Sous un soleil agréable de 10h à 17h, tous munis de leur

casquette jaune assez remarquable, ils ont pu profiter des joies des attractions. Une petite pause

pique-nique s’est quand même imposée à midi. Tous ont couru dans les allées du parc avec une

bonne humeur communicative !

Merci aux accompagnateurs qui ont également participé à cette belle réussite
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Le camping a connu cette année encore un vif succès. Nous

avons eu beaucoup de passage et des étrangers qui ont fait en

grande partie le chemin de Compostelle et qui ont eu

également du plaisir à découvrir notre belle région.

Cette année nous avons fait l’acquisition d’un nouveau mobil-

home. La commune en possède désormais 4 et ils ont été tous

loués pendant la saison.

Les établissements ROUX avaient besoin d’un espace pour

présenter une habitation de plein air à leur clientèle et ont

trouvé que le camping était un lieu idéal, aussi nous pouvons en

avoir la jouissance pendant la période estivale.

Le terrain de jeu a été déplacé. Il se trouve désormais face au plan
d’eau. Une araignée est venue compléter l’espace au grand plaisir
des enfants. Quant aux grands le terrain de pétanque a été aussi
restauré.

La fête du camping a eu lieu le 18 Août et a remporté un vif
succès. Les résidents ont répondu présent et les villageois sont
venus nombreux. Nous étions 168 à déguster la paëlla et à
apprécier le groupe Gipsy qui était venu préparer le repas et
mettre une super ambiance.

Pour la deuxième année consécutive Jérome a assuré l’accueil des

locations ainsi que des personnes de passage et fait l’entretien. Il

nous apporte son aide précieuse.

Un été au  camping
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L’auberge de Leignecq

Comme vous le savez, notre auberge est malheureusement fermée depuis mars. Après l’épreuve du Covid,
les gérants n’ont pu remonter la pente et ont dû renoncer à poursuivre leur activité. La période économique
est difficile, et plus encore dans le domaine de la restauration. Aussi la recherche de repreneur a pris un peu
de temps, mais un projet original avance. Avant la fin de l’année Laëtitia SYNAEGHEL reprendra le flambeau
sur un principe qui permettra une ouverture régulière et pérenne. Le plus simple est de lui laisser la parole :

« Ce projet, c’est l’histoire d’une rencontre avec un lieu et des personnes, dans un environnement que
j’affectionne particulièrement puisque mes parents y habitent depuis plus de 25 ans.

Ce projet, murissait depuis une dizaine d’années, il ne manquait que le lieu, cela a été une évidence dès le
franchissement du porche de l’auberge, tout prenait corps.

Ce projet, c’est l’envie de faire de l’Auberge du ChatÖ , un lieu pluridisciplinaire dont l’activité première et
essentielle sera de proposer des assiettes de produits frais, locaux et de saison, une cuisine familiale.
Un point de vente de ces produits et de dépannage en articles de première nécessité complètera l’attractivité
première de l’Auberge, « La Toute petite Épicerie »

Ce projet, c’est proposer aux habitants de Merle-Leignec, mais aussi aux villages environnants ,un lieu de vie.
En saison estivale, l’offre sera adaptée aux résidents secondaires, aux touristes locaux, mais également aux
pèlerins et randonneurs de passage.
Le second volet est de créer un lieu de vie culturelle renforçant l’attractivité et la notoriété de l’Auberge, en
proposant des rendez-vous artistiques :
- Expositions- vernissage, concerts, évènements thématiques et festifs, tels que vide grenier, bals, après-

midi jeux, apéros musicaux, contes et soupe au coin du feu etc…

Ce projet, c’est l’histoire d’une invitation, d’un partage ; l’idée est de boire un verre de vin, acheter du pain,
faire quelques courses, grignoter une planche, savourer un bon repas, et pourquoi pas repartir avec la table
ou l’assiette dans laquelle on a mangé, découvrir des créations et créateurs locaux…
Ce projet c’est aussi investir la Grange, en période hivernale, proposer des stages bien être (médecine
chinoise, acupressure, sophrologie…) pour 10 personnes max et un maitre de stage, leur hébergement se
fera dans les gîtes locaux.
L’ambiance du lieu sera cosy, chaleureuse et conviviale, le tout au sein d’une décoration soignée mêlant
brocante retapée et brocante restée dans son jus.

Les jours et horaires d’ouverture s’adapteront à la demande, pour l’instant j’envisage d’ouvrir du mercredi au
dimanche.
Et après quelques travaux de rafraichissement, l’équipement de la cuisine, et un déménagement, je serai
prête à vous accueillir, j’ai vraiment hâte. A très vite. »
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Sans doute avez-vous entendu parler d’une nouvelle règlementation concernant les programmes de

constructions pour l’avenir. Nous abordons ici un sujet qui va directement impacter l’évolution de l’habitat

tel que nous le connaissons. Prenant en compte les facteurs économiques, écologiques et anthropologiques,

cette réflexion nouvelle sur le logement, l’implantation industrielle et les besoins agricole essaie de lier

raison et nécessité. Parfois austère, cette présentation n’est pas exhaustive mais donne les grandes lignes

vers lesquelles nous devons tendre.

Notre commune ne possède pas de plan local d’urbanisme actuellement, c’est donc le règlement national

qui est appliqué sous l’autorité de la Direction des territoires (Préfecture).

Depuis mars 2014 la loi pour l‘accès au logement et un urbanisme rénové (ALUR) systématise le transfert de

la compétence d‘élaboration des PLU aux communautés d‘agglomération en vue de l‘élaboration d‘un Plan

Local d‘Urbanisme Intercommunal (PLUI).

La loi climat et résilience fixe un objectif national d’absence d’artificialisation nette des sols à l’horizon 2050.

Pour cela, le rythme de consommation des espaces naturels, agricoles et forestiers des 10 années à venir

doit être réduit de moitié par rapport au rythme observé durant les 10 années précédentes la loi.

Les PLUi doivent intégrer cet objectif au plus tard en février 2028.

Depuis sa création, Loire Forez agglomération a donc poursuivit les procédures d’élaboration et d’évolution

des PLU communaux lancées avant et depuis la fusion-extension, mais également la démarche d’élaboration

du plan local d’urbanisme intercommunal (PLUi) initié par l’ex-communauté d’agglomération Loire Forez, à

l’échelle de ses 45 communes approuvé le 13 décembre 2022.

L’intégralité du territoire doit être couvert par un PLUi, le lancement à l’échelle de ses 87 communes

membres constitue une nouvelle étape dans l’exercice de la compétence et dans la construction de

l’agglomération.

L’engagement de ce PLUi doit par ailleurs permettre d’intégrer l’adaptation au changement climatique.

Plus d’informations sur le site de loire Forez : https://www.pluiloireforez.fr/

Le Plan Local d’Urbanisme Intercommunal PLUI
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Tirant ses origines de l’étang des seigneurs, implanté alors au sud de l’actuel chemin reliant Reffiecq à
Cubelle, le plan d’eau est un des points les plus connus de notre commune, est réputé bien au-delà. Son
aménagement date de 1973 et la construction du camping en 1983 a apporté une notoriété supplémentaire.
Au fil des années des alluvions se sont déposées et les contraintes climatiques ont perturbé le cycle de l'eau
et le renouvellement est moins important qu’à son début. Afin de pérenniser ce bijou nous avons demandé
une étude qui a été réalisée par le cabinet Césame. Les résultats sont positifs et nous permettent d'envisager
l'avenir sereinement. En accord avec la Fédération de Pêche et l’AAPPMA , des aménagements seront
réfléchis afin de rendre ce lieu plus fonctionnel, en accord avec les réglementations actuelles qui sont très
restrictives sur les cours d'eau. En effet, le Bezan traversant le plan d’eau est considéré comme une rivière ;
le flux ne peut donc pas être coupé délibérément pour l’alimenter. Nous avons donc l’obligation d’établir un
débit réservé qui permettra au cours d’eau en aval du chemin de Cubelle de continuer à couler.
Une concertation est prévue avec les services départementaux de l’eau et Loire Forez Agglomération
concernant le GEMAPI (Gestion des Milieux Aquatiques et Prévention des Inondations)

L’étang des Seigneurs devenu « Le plan d’eau »
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Sentiers et petits patrimoines

C’était une des priorités de l’équipe municipale : La création de
sentiers pédestres destinés à faire découvrir ou redécouvrir nos
richesses locales, patrimoniales ou paysagères, redonner le goût à la
promenade familiale, mettre en valeur notre commune. C’est
maintenant chose faite, depuis cet été, les 4 sentiers prévus sont
tracés, balisés, entretenus et donc mis à disposition des mergnécois et
des visiteurs de notre commune.

Deux sentiers sont donc fléchés au départ du parking de Merle. Le
premier appelé « sentier du lavoir » (4,6 kilomètres) passe par
Tardivier, les Monnets, l’Epinasse et la Plagne. Il revient à Merle en
passant par le lavoir fraichement rénové et remis en service. Le
deuxième appelé « sentier du four à poix » (5,9 kilomètres) passe
aussi par Tardivier, mais ensuite traverse la route départementale
puis s’enfonce dans les bois et rejoint le four à poix. Il fait ensuite une
boucle, passe par les mégalithes et revient à Merle via le Mont.

Deux autres sentiers sont fléchés au départ du parking de l’auberge à Leignecq. Le premier, appelé « sentier

du plan d’eau » (6,5 kilomètres) emprunte le GR3 jusqu’à Cubelle, puis rejoint Le Cros, l’Ebisaille, Reffiecq,

arrive au plan d’eau et passe devant le four à poix. Le retour à Leignecq se fait par le « chemin des

bergères » à travers bois.

Le deuxième sentier appelé « sentier du saut du Bezan » (14,1 kilomètres), toujours au départ du parking

de l’auberge à Leignecq descend par le GR3, traverse Cubelle puis Eclune Haute et suit le chemin qui mène à

l’Andrable pour arriver par le haut à la cascade du « saut du Bezan ». A noter que cet endroit est le point le

plus bas de la commune avec ses 660 mètres d’altitude. Le retour se fait par Eclune Basse, passe sur le pont

Ruiller, puis remonte vers Le Cros, l’Ebisaille, Reffiecq, le pont du Pécher et revient à Leignecq. Au contraire

des 3 autres sentiers qui sont à vocation « promenade familiale » de par leurs longueurs et leurs difficultés,

ce sentier de plus de 14 kilomètres et de 340 mètres de dénivelé, est plutôt réservé à des marcheurs

aguerris ou à minima motivés. En effet la dernière partie est assez pentue et difficile, mais la récompense

est au bout avec la découverte d’un endroit naturel, préservé et sauvage...bref magnifique.

D’un point de vue pratique, les points de départ de ces sentiers ont été matérialisés par des panneaux de

1,50 mètre par 1 mètre en aluminium anodisé, reprenant les plans des circuits, les photos de ce que le

marcheur va découvrir au cours de son périple et enfin quelques explications sur le balisage. Un QR code

est proposé permettant de télécharger sur son portable les traces GPS des circuits.
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Enfin et afin d’identifier ces richesses patrimoniales,

des blasons en plexiglass aux couleurs de la commune

ont été apposés et rappellent notre attachement à

l’histoire locale et notre volonté de les mettre en valeur.

Que de chemin parcouru (sans jeu de mot) depuis les

premières réunions de la commission « sentiers et

patrimoine » où il s’agissait d’imaginer les circuits, puis

de les reconnaitre sur le terrain, de planter les poteaux,

puis de réfléchir au graphisme du fléchage et des

blasons, de les poser, mais aussi réouvrir des portions

de sentiers fermés par la végétation, débroussailler,

construire l’escalier dans le bois des Monnets,

réalimenter en eau le lavoir de Merle, concevoir les

portiques de départ, les planter et maintenant espérer

qu’ils vous plaisent et vous rendent fier de votre village.

C’était un gros boulot, mais l’équipe n’a rien lâché.

Merci à Roger, Alain, René, Nicole, Stéphanie, Christian

et à Perrine pour leur engagement.

En parallèle, et depuis 2 ans, grâce à la participation de la
région, la rénovation du petit patrimoine local bat son
plein. Les lavoirs du Cros, de Merle, D’Ebisaille, d’Eclune
et de Cubelle ont été rénovés et sont maintenant presque
achevés. Une deuxième tranche de travaux est en cours.
Elle concerne la rénovation des puits de Leignecq, la
Plagne et du Cros, sans compter toutes les croix sur le
parcours des 4 sentiers. La croix cassée d’Eclune haute
sera déplacée à proximité du lavoir, des deux bachats en
pierre et du puit qui les alimente. Une table de pique-
nique sera installée à cet endroit.

Le balisage a été réalisé aux couleurs de la commune, vert et jaune, et respecte les normes
de graphisme des sentiers pédestres en vigueur. Il est complété à chaque intersection
importante d’un fléchage un peu plus personnalisé sur panneau aluminium avec le blason et
les couleurs de la commune.
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Le projet de la salle communale n’est pas enterré, loin s’en faut. Si l’implantation sur le terrain de pétanque

de Merle est pérennisée, le mode de construction a évolué.

En effet, vu l’inflation des coûts de construction, nous avons revu notre copie. Tout en conservant une

capacité d’environ 100 personnes, le modèle de structure sera plus simple, de forme rectangulaire, avec une

structure bois et une isolation paille, réduisant ainsi les délais de montage mais aussi les coûts de

fonctionnement.

Actuellement, la recherche d’un cabinet d’architecture est lancée. Etant soumis aux règles des appels

d’offres, nous avons délégué cette mission au service de Loire Forez Agglomération, tout en conservant la

maitrise du choix des entreprises et cabinets devant intervenir tout au long de ce projet.

L’inconnue principale est le subventionnement, nous avons convenu que la commune ne s’endetterait pas

au-delà du raisonnable. Aussi seront sollicitées des aides de différents organismes habilités à nous soutenir.

Comme nous l’avions évoqué dès le début de notre mandat, si ces demandes n’aboutissent pas

positivement, nous chercherons une autre alternative.

Salle communale : les architectes planchent
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On pourrait penser à une farce ou un poisson d’avril et pourtant c’est bien un radar qui a été posé à Cubelle

au mois d’Avril dernier. En effet, dans le cadre d’une réflexion sur les moyens de réduire la vitesse des

véhicules dans certains secteurs de la commune, l’équipe municipale a demandé à Loire Forez Agglomération

la mise en place d’un outil de mesure au centre du hameau de Cubelle.

A noter que ce radar n’était en aucun cas destiné à verbaliser, ni même à identifier les éventuels

contrevenants.

Les principaux résultats sont les suivants : 111 véhicules traversent le hameau chaque jour et leur vitesse

moyenne relevée est inférieure à 40 kilomètres/heure. 85% des véhicules ne dépassent pas 52km/h. Un seul

véhicule s’est approché de la vitesse maximum avec un pointage à 79 kilomètres/heure sur cette portion de

route.

La conclusion de cette étude montre que la grande majorité des chauffeurs traversant Cubelle sont prudents,

et que l’éventuel investissement sur un ralentisseur ne peut se justifier en l’état.

Un radar à Cubelle….
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FNACA ST-HILAIRE MERLE-LEIGNEC

Les co-présidents : Antoine CHASTEL et Jacques BEAUPOIL

La FNACA, organisme national des anciens combattants d’Algérie, Maroc, Tunisie, est actuellement composé

sur notre territoire de 15 anciens combattants de 81 à 91 ans, de 7 veuves d’anciens combattants et de

sympathisants soit 35 personnes avec les conjoints.

La FNACA s’organise autour d’un bureau composé de deux co-présidents qui cumulent le secrétariat et la

trésorerie, une vice-présidente, un porte-drapeau et 3 membres actifs.

Malgré l’âge et les ennuis de santé qui en découlent, notre comité reste vivant et plein d’allant. Nous nous

retrouvons régulièrement pour les rois, les bugnes, le 19 mars pour la commémoration, le 8 mai et le 11

novembre.

Au printemps, nous avons pu mettre sur pied, non sans difficultés, un petit voyage à Annecy avec 53

personnes. A la fin de l’été nous nous retrouvons pour partager un moment de convivialité autour d’une

bonne table. En fin d’année, nous avions l’habitude d’organiser un concours de coinche avec dégustation de

saucisses. Pour cette année, la question est posée (nous n’avons plus 20 ans) et la décision sera prise lors de

notre assemblée générale de novembre 2023.

Quoi qu’il en soit, la FNACA remercie toutes les personnes qui prennent part à leurs activités afin que cet

esprit de camaraderie perdure dans le temps.

A bientôt, nous vous donnerons des nouvelles.
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Notre équipe féminine, coachée cette saison par Robert GRANGE et secondée par Sébastien
CROZE, termine brillamment à la troisième place de sa poule. Un classement plus
qu’honorable et c’est Christelle MAISONNEUVE qui finit meilleure buteuse avec 27
réalisations suivie par Laurie BOUTHEON et Lucie BEYSSAC avec 8 buts.

L’équipe sénior, sous la houlette de Christian

GIRAUDON et Cyril DUBREUIL, après un gros

passage à vide, se trouvait avant dernière.

Mais elle a su relever la tête en enchainant 6

victoires d’affilée et conclut son championnat

à la 5ème place, à 2 points du 4ème. Sébastien

ORELUT avec 11 buts et Alexis BAUD 7 buts

terminent meilleurs buteurs.

Quant à notre équipe foot-loisirs, dirigée par

Emilie GIRODON et Pascal MARTIN, elle a su

rivaliser avec certaines équipes plus huppées

et a produit sur certaines rencontres un jeu de

qualité. Le plaisir de jouer l’emportant sur le

classement. Sylvain BREUIL en scorant 12 fois

en est le meilleur goleador, suivi par Franck

GIRAUDON avec 7 buts.

Notre Association continue d’entretenir son

complexe sportif de l’Ambulant.

Elle a dernièrement changé les filets des cages

à 11 par des nouveaux aux couleurs rouge et

blanc du club, ce qui donne un très beau

rendu.

Toujours soutenue par la Mairie, nous allons

entreprendre avec les bénévoles de

l’Association, des travaux d’isolation du toit du

préau durant les mois de juillet/août.

Puis nous installerons un nouveau poêle à bois

plus performant.

Le club de foot de l’ASSHML

tournoi de foot des séniors 

du 24 juin 2023

tournoi équipe féminine 

du 7 juin 2023
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L’achat de ce moyen de chauffage a pu être financé par la confection et vente de saucisses d’herbe en
février ainsi que le succès des trois tournois organisés en juin et septembre.

Ces travaux permettront de recevoir plus confortablement les équipes visiteuses et nos supporters lors des
rencontres, les jours de froid.

Si vous êtes intéressés pour rejoindre notre club aussi bien en tant que joueur, joueuse ou dirigeant, vous
pouvez nous contacter au 06 01 96 54 76

Vous pouvez aussi faire plus ample connaissance avec notre Association en visitant notre site sur asshml-
foot.e-monsite.com

Pour le club, le Président,

Yves CIVARD

tournoi de foot critérium du 2 septembre 2023
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La chasse de Leignecq

La chasse de Leignecq est à ce jour constituée de 26 chasseurs membre de la commune ou des environs où
bonne ambiance et convivialité sont de rigueur. Le bureau a été re voté en Juillet pour une durée de 3 ans.

Président : Cyril Dubreuil
Vice-président : Christian Gagnaire.
Secrétaire : Jean Luc Valere.
Trésorier : Guy Bourgin.
Membres du bureau : Sylvain Fayolle, Alain Chataing, Thierry Valere, Alain Lachat.

Cette année était marquée par la mise en place du nouveau plan de chasse du chevreuil qui oblige à prélever
50% de jeunes et 50% d’adultes. Cette nouvelle règle impose aux chasseurs une analyse et une connaissance

précise sur l’âge de l’animal à prélever. C’est pourquoi il faut parfois plusieurs jours de chasse afin de

prélever un animal. Les chasseurs ne tirent pas sur tout animal qui bouge !!

Nous avons pour projet d’avoir un local (qui pourrait faire pour les 2 chasses de la commune) afin de

dépouiller la venaison et répondre aux nouvelles règles d’hygiène qui nous sont imposées.

Nous sommes ouverts à toute personne qui souhaiterait adhérer à notre association ou qui souhaiterait
simplement découvrir la chasse !

Cordialement

DUBREUIL Cyril

Comme chaque année, la saison de chasse 2022-2023 s’est achevée fin

février.

Deux jeunes recrues nous ont rejoints la saison dernière, ce qui porte à

18 le nombre de sociétaires.

Au niveau des prélèvements de chevreuils, le quota a été réalisé malgré

le fait que maintenant il nous est imposé de prélever la moitié de jeunes

au lieu d’un tiers auparavant.

Pour le petit gibier, 3 lièvres ont été prélevés sur 7 possible ainsi qu’une

vingtaine de faisans.

Concernant la sécurité, 5 chasseurs ont suivi la formation « responsable

de battue ».

Nous avons aussi acquis deux nouveaux miradors, ce qui porte à 4 le

nombre de miradors déposés sur notre territoire. Les miradors servent à

nous surélever afin de réaliser des tests pour le tir à balle au cours des

battues au gros gibier.

Yves BOURGIN

La chasse de Merle
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Après plusieurs reports, il était temps de fêter dignement les 40 ans de notre comité. Depuis 1981, notre

association participe à l’animation du village de Merle… c’est donc avec un immense plaisir que nous

avions réuni les anciens et actuels membres et les représentants des associations voisines avec qui nous

travaillons étroitement, l’occasion de faire un bilan de nos différentes actions et rendre hommage aux

personnes qui ont œuvré pour le comité et qui nous ont quittés.

80 personnes avaient répondu présent à l’invitation ce 13 mai pour s’amuser et danser autour d’un bon

repas préparé par la maison Jaillet.

Le comité des fêtes de Merle

Avec le retour des journées ensoleillées, c’est à la fête d’été qu’il faut penser… le week-end commence

avec la vente des brioches assurée par les plus jeunes. Merci à tous les généreux clients pour l’accueil

qu’ils ont réservé à nos enfants. Puis place aux jeux intervillages… force, adresse, patience… les membres

du Comité des Fêtes de Leignecq et le CCAS, qui organisent les jeux à Merle, n’avaient oublié personne.

De belles parties de rigolade et pour une bonne cause puisqu’une partie des recettes de la journée est

reversée au CCAS. Pour clôturer la journée rien de tel qu’un bon repas truffade devant le concert

entrainant du Collectif Melting potes avant que les plus téméraires ne s’essayent au micro avec

l’animation karaoké.
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Dimanche, nouvelle journée, nouvelle ambiance… le ciel est encore bleu mais la météo ne s’annonce pas

très clémente pour la fin de journée. Pas le temps de réfléchir, il faut penser à démarrer les chaudières pour

que la potée soit prête dans les temps. Les premières boules à peine lancées sur le terrain de pétanque et

voilà le ciel qui s’assombrit. Dame nature a besoin d’eau en voilà de grands seaux !!! Heureusement les

chapiteaux montés en nombre abritent la quasi-totalité de la cour. Les adeptes de la potée sont au rendez-

vous. Une nouvelle édition réussie et clôturée par un magnifique feu d’artifices.

Nous clôturerons cette année le 2 décembre avec la préparation du calendrier 2024 et avec une autre

tradition, le repas saucisses d’herbe.

Le président, Gaël FAVIER
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Comme chaque année, nous allons faire un petit point sur notre Fête d’été qui a eu lieu Samedi 29 et
Dimanche 30 Juillet 2023.
Le temps a été relativement clément, tout s’est donc déroulé pour le mieux.
Nous avons commencé le samedi après-midi avec les jeux inter-clochers Merle – Leignec, les différents jeux
proposés ont diverti petits et grands dans la joie et la bonne humeur, merci à tous les organisateurs.
Le soir, nous avons organisé un barbecue qui a réuni beaucoup de participants, moment toujours convivial, et
nouveauté, durant le repas la Bandas « BAND’ANCE » est venue nous divertir.
Quelle joie de manger en musique, chansons populaires que chacun pouvait reprendre en chœur.
S’en est suivie la déambulation dans le village toujours accompagnée de la Bandas et sans oublier les
flambeaux qui ajoutent à la magie de l’instant.
Puis ce fût le tour du traditionnel feu d’artifice, avec le château en arrière-plan, toujours aussi magnifique (du
moins si on se fie aux nombreux commentaires ...)
L’animation était par la suite assurée par Jérôme TEYSSIER, la jeunesse a pris le relais jusqu’à une heure
avancée de la nuit.

Le dimanche, pas question de grasse matinée pour les
membres du Comité ni pour les aidants, il faut nettoyer,
faire le point tout remettre en place pour l’après-midi.
A partir de 14 h, concours de pétanque en doublettes
formées, le soleil était au rendez-vous sans trop de
chaleur, le nombre de participants était correct, tous les
joueurs ont reçu un lot, le trio de tête étant bien
évidemment plus gâté.

Le comité des fêtes de Leignecq
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Vers 17 h, l’orchestre de Sébastien MARAIS est arrivé, place à la danse et à la bonne humeur.
La soupe aux choux a rencontré un vif succès, cette année, les saucisses ont même été réalisées par
l’équipe du Comité avec une recette bien évidemment traditionnelle, ajoutez le savoir-faire de nos
cuisiniers et le résultat était là.

Et tout au long du week-end, chacun a pu se désaltérer à la buvette ou caler un petit creux à la
baraque à frites – crêpes.

Toute l’équipe du Comité des Fêtes s’est investie au maximum afin de faire vivre notre village, nous
espérons, à la plus grande joie de tous, et remercie tout particulièrement les nombreux visiteurs qui
ont contribué au bon déroulement de la fête.

Le Comité des Fêtes de LEIGNEC

A l’issue du Covid il était utile et nécessaire de recréer un lien qui s’était distendu pendant cette

période. Nos aînés de Merle et de St Hilaire Cusson la Valmitte ont décidé de relancer le club.

Il s’ajoute aux liens existants entre nos 2 communes comme la FNACA et le club de foot de l’ASSHML.

Le club des 3 clochers a réouvert ses portes 1 mardi sur deux.

Si vous êtes intéressé, n’hésitez pas à prendre contact avec nous, il y toujours une place à nos tables

pour jouer ou partager des moments de débat conviviaux.

Jacqueline BARJON

Le club des 3 clochers
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Histoire de cadastre

Le cadastre napoléonien ou ancien cadastre est un cadastre parcellaire unique et centralisé institué en
France par la loi du 15 septembre 1807. Nous sommes alors sous le règne de Napoléon premier et ce
cadastre a d’abord été institué afin d’imposer équitablement les citoyens aux contributions foncières.
L’élaboration de ce cadastre avec les outils primaires de l’époque mettra plusieurs dizaines d’années pour
être réalisé sur l’ensemble de notre territoire. Notre commune ne sera cadastrée qu’en 1835.

Ce document d’époque a été conservé et numérisé par les archives départementales de la Loire et il est
consultable librement sur leur site internet.

Il nous a semblé intéressant de vous présenter ces plans cadastraux de nos deux bourgs de l’époque au

regard de ceux actuels, et vous pouvez vous amuser à chercher les différences.

Leignecq

33



Merle
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La chasse et quelques personnages de la commune.

Après la série sur les joueurs de boules et de
cartes publiée dans le bulletin municipal 2022,
je vous propose une autre série d’images que
j’ai prises dans la commune à la fin des années
1970 et au début des années 1980. Tout
d’abord quelques photos de chasse. Sur la
première de ces images, on voit Marius Levet,
au bord de l’Andrable, à proximité de La Plagne.
Image cocasse : « le Lapin » en train de chasser!
En effet, Marius était surnommé « le Lapin » !
Un sobriquet qui lui venait justement de son
goût pour la chasse et du fait qu’il élevait des
lapins qu’il relâchait ensuite dans la nature !
Marius avait été facteur remplaçant pendant
une vingtaine d’années, en complément de la
ferme qu’il exploitait aux Villards d’Estivareilles
avec sa femme. La retraite venue, la famille
s’était installée à Merle, à la Plagne puis dans
l’ancienne école du bourg, au début des années
1980. Marius aimait la chasse, la pêche, son
jardin et par dessus tout la cueillette des
champignons ! Lorsqu’on lui demandait où il
trouvait des morilles, il répondait
malicieusement : « pas sur le goudron » !
Souvent assis sur sa chaise scellée au bord de la
route, il écoutait « Radio Craponne. » Il aimait
discuter et plaisanter et n’était pas le dernier à
pousser la chansonnette lors de la fête du
village ! Marius Levet s’est éteint en 2008, à
l’âge de 87 ans

Images d’autrefois

Autre scène de chasse : la photo a été prise
près du Sapey où vivaient Marius Blanc (qui
tient un joli lapin de garenne à la main) et son
gendre, Roger Bourgin. Eux aussi étaient des
adeptes de la chasse. Marius Blanc (Antonin
était son vrai prénom) a chassé jusqu’à ses 90
ans ! Il nous a quittés en 2003. Roger Bourgin,
son gendre, est décédé deux ans plus tard en
2005. Sur la photo de groupe, prise au retour
de la chasse, devant le café Jasserand (« chez la
Louise »), on reconnaitra de gauche à droite :
Marc Biron, président de la société de chasse
de Merle, Roger Bourgin, Paul Bayet, Marius
Levet et René Blanc. La journée a été
fructueuse : un faisan et un lièvre, les chiens
peuvent se reposer dans les coffres des « 4L »,
la voiture emblématique de l’époque !
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Je vous livre aussi des images de trois autres anciens
de la commune, aujourd’hui disparus. Il s’agit de
Romain Porte, de retour de labourer au Ménis, avec
deux vaches attelées. Romain a toujours dressé des
vaches qu’il utilisait avec la herse, la charrue, le char à
foin, la faucheuse. Il avait aussi une chèvre qui le
suivait fidèlement jusqu’à Merle et qui rentrait à
l’intérieur du bistrot de « la Louise » lorsqu'il allait
prendre un petit verre ! Romain s’est éteint en 1983, à
l’âge de 77 ans.

Sur une autre image, on voit « le Mâle », rentrant sur
la route de Cubelle avec ses trois chèvres. Jean-Marie
Fraisse vivait avec « la Julia », sa femme, dans une
ferme au bas du village de Leignec. Ils n’avaient pas
d’enfant. René Jaillet, vacher pendant les vacances à la
fin des années 1950, se remémore ses souvenirs de
jeunesse : « Jean-Marie était brave, besogneux,
travailleur opiniâtre. Il parlait peu, ne prenait pas de
loisir, il allait seulement à la messe et au marché, à
Saint-Bonnet, à vélo. Il était rustique mais pas bourru,
pas méchant. Sa femme, Julia, était très pieuse. Avec
les sous qu’elle m’avait donnés, je m’étais acheté une
mobylette ! Tous deux étaient attachants. Jean-Marie
avait six vaches, notamment des salers pour labourer
ou faire les foins. C’était le modèle de la petite ferme
quasi autarcique de l’époque d’après-guerre, avec
quelques cochons, des chèvres, des poules… pas de
mécanisation. Ce sont de bons souvenirs, il m’a appris
ce qu’était le travail ! ». Mais pourquoi ce sobriquet de
« mâle » ? Cela restera un mystère. Jean-Marie Fraisse
avait un autre surnom : « cul de bouteille », car il avait
une très mauvaise vue et portait des lunettes à gros
foyers. Enfin, voici Jacques Charial, des Monnets, de
retour du bourg de Merle à vélo. Ce jour-là, je m’en
souviens encore, il venait de faire ses courses à
l’épicerie, chez Delaigue (chez « la Mémène » ). Je lui
avais fait remarquer qu’on ne le voyait pas souvent au
village. Il m’avait répondu : « Je viens tôt, il y a moins
de monde sur la route ! ». Lorsqu’on connait la
quiétude de la petite route qui le ramenait chez lui aux
Monnets, on peut s’amuser de sa réponse !
Décidément, même s’ils vivaient durement, les
anciens avaient le sens de la boutade ! Merci aux
familles qui m’ont donné l’autorisation de publier ces
photos et des détails sur la vie de leurs aïeux . La suite
au prochain numéro sans doute.

Photos et récit : Gérard Rivollier
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L’équitation est une passion de la famille Pélardy ! Perrine et

Bertille Pélardy ont débuté très jeunes et ont suivi le

parcours « jeune « avec leur papa Claude Pélardy, celui-ci nous

confiant monter chaque jour son cheval depuis 53 ans. Les box à

proximité de la maison familiale permettaient à toute la famille de

s’adonner à son plaisir.

Par la suite, la famille Pélardy a construit l’écurie en 2011 pour

que Perrine et son mari Pierre Volla puissent s’installer et faire du

haut niveau.

Perrine pratique l’équitation depuis toujours au niveau grand prix

et est titulaire d’un monitorat d’équitation. Aujourd’hui elle se

consacre au coaching des jeunes avec une spécialisation dans le

dressage des chevaux, qui est l’une des 3 disciplines des jeux

Olympiques. Son objectif premier est d’amener les jeunes dont

elle s’occupe au plus haut niveau.

Aujourd’hui les écuries continuent de s’agrandir avec la

construction de nouveaux box qui leurs permettront d’accueillir et

de dresser un plus grand nombre de chevaux.

Les écuries Pélardy : de la passion à la réussite

Nous avons eu le plaisir de rencontrer Anna, Lucie et Baptiste, tout

juste rentrés de Kronberg en Allemagne où ils avaient été

sélectionnés aux championnats d’Europe au mois de juillet.

- Anna Dupuy Pélardy, 16 ans est la fille de Bertille. Elle est

scolarisée à Mornant en Forez dans une école par alternance

spécialisée dans le domaine équestre. Son souhait serait de pouvoir

un jour reprendre les écuries Pélardy et de faire perdurer cette

passion familiale mais également de continuer à monter en

performance. Aujourd’hui l’excellent niveau d’Anna lui permet

d’intégrer une prestigieuse académie en Hollande ce qui lui

permettra d’apprendre auprès des meilleurs cavaliers.

Anna a déjà participé à de nombreux championnats. Récemment les

championnats nationaux et internationaux qui lui ont permis de se

qualifier et de participer aux championnats d’Europe avec son

cheval « Jarina » pour lesquels elle se qualifiera à la 4ème place lors

de la 1ère épreuve, à la 6ème place lors de la 2nd épreuve et enfin à la

11ème place pour la difficile épreuve RLM (une épreuve artistique

avec une chorégraphie libre).

Un des rêves de cette jeune cavalière serait de participer aux jeux

Olympiques.
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Lucie Planchet, 16 ans est une jeune cavalière de l’équipe

et une élève de Perrine Pélardy. Lucie est aujourd’hui en

équipe de France. Elle a démarré très jeune l’équitation

(à environ 8 ans) et a pour objectif d’acquérir le niveau

grand prix.

Elle aussi a participé à des championnats nationaux et

internationaux et s’est qualifiée pour les championnats

d’Europe avec « Dancielle » son cheval.

Lucie suit un enseignement général avec le CNED et

souhaite obtenir un diplôme général tout en gardant son

activité et sa passion pour l’équitation en première ligne.

Quant à Baptiste Volla Pélardy, 13 ans, fils de Perrine, Il a
monté « Jeronimo » aux championnats d’Europe catégorie
Children 12-14 ans. Pour l’instant Baptiste nous confie ne
pas être fixé quant à son avenir professionnel mais il
profite de cette passion familiale qu’il partage tout autant
pour continuer de performer.

Ce moment d’incursion dans les écuries Pélardy nous aura
permis de découvrir et de partager le temps d’une
matinée leur passion et leur amour pour les chevaux dans
un cadre magnifique où tout est dédié au bien-être des
animaux et des cavaliers.

A l’heure où nous imprimons, nos sportifs de haut niveau
rentraient des championnats de France au Mans qui se
tenaient fin octobre. Anna est championne de France
Junior, Baptiste est vice champion de France Children et
Ninon, la sœur d’Anna est médaille de bronze au
championnat de France Children également.

Félicitations pour ces très belles perfomances !

Nous remercions la famille Pélardy pour cette très belle 
rencontre.    
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L’arrivée du téléphone à Merle Leignec

Bien souvent les archives communales recèlent de trésors, témoins de la vie et des préoccupations

d’autrefois, et nos archives à Merle-Leignec ne font pas exception à la règle. On y retrouve des pépites

comme ce compte rendu de conseil municipal datant de 1907 dont le sujet principal était : « demande de

rattachement au réseau téléphonique départemental »

Petite précision importante, à cette époque notre commune s’appelait bien « Merle » et Leignecq était un

hameau qui y était rattaché. Par contre cette commune avait la particularité de regrouper deux

paroisses bien distinctes : Merle et Leignecq.

Le débat a sans doute été âpre au sein du conseil municipal mais il a fini par décider que la cabine

téléphonique serait installée sur le hameau de Leignecq. Deux raisons sont notées dans le compte rendu de

séance : « Le hameau de Leignecq est plus peuplé que le bourg de Merle……et ce hameau occupe une

position centrale sur la commune ».

Le conseil municipal de l’époque a-t-il pris une décision de bon sens, ou bien les conseillers municipaux de

Leignecq étaient-ils à l’époque majoritaires, ou plus influents ?

Tiens tiens….plus de 100 ans plus tard, l’esprit de clocher a t-il réellement disparu?

Même si notre commune sent bon la ruralité, les vraies valeurs du terroir, les traditions et la nostalgie, elle

s’inscrit néanmoins dans son siècle et le revendique. Après la création de son site internet, il y a quelques

années, sa présence sur Facebook, et plus récemment sur Illiwap, le conseil municipal a validé il y a quelques

mois la création d’une chaine vidéo sur Youtube.

Cette chaine est maintenant ouverte et vous pouvez y accéder à partir de vos portables et ordinateurs dès lors

que vous avez un accès internet. Il suffit de taper tout simplement « Merle-Leignec channel » dans le moteur

de recherche Youtube.

Dans un premier temps, notre chaine communale a pour vocation de regrouper et de partager des vidéos sur

nos richesses paysagères ou patrimoniales ainsi que nos évènements festifs , mais les idées ne manquent pas

pour développer cet outil de communication.

Le monde est en train d’évoluer et fait de plus en plus la part belle au numérique et à ses possibilités infinies.

Même si Merle-Leignecq revendique son histoire millénaire, elle a la volonté de vivre avec son temps.

« Merle-Leignec Channel »
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Un faisceau lumineux dans la nuit de Leignecq, des traces dans la neige fraichement tombée... qui cela peut-
il bien être ? Sûrement un autre fou qui passe son temps à courir et à s’entrainer…

Vous avez dit fou… voilà une belle transition pour vous raconter mon défi 2022, le défi de mes 40 ans. Ça se 
passe sur l’île de la Réunion, une course mythique, Le Grand Raid, autrement connue sous le nom de 
Diagonale des Fous.  

L’histoire d’un défi…

20 octobre 2022 : direction Saint-Pierre, il y a du monde de partout, des coureurs, des suiveurs, des

spectateurs… c’est la folie. Au milieu de tout ça on arrive à se retrouver avec les copains pour la

traditionnelle photo, quelques embrassades avec les suiveurs et on rentre dans l’arène. 21h heure locale, les

élites suivies de la première vague s’élancent. Les sonos crachent à tue-tête… on s’approche de l’arche de

départ, ça se bouscule… les speakers sont au taquet, l’ambiance à son apogée. 21h10 nous voilà libérés !!!

On se croirait sur une étape du tour de France. Les spectateurs sont rassemblés par milliers au bord de la

route, ils chantent, ils crient, ils dansent sur plus de 10km. Les enfants ont des étoiles plein les yeux. Cette

ambiance unique nous donne des ailes, ça part fort mais le chemin commence à s’élever au milieu des

champs de canne à sucre.

Les sensations sont bonnes. Nous prenons de l’altitude et la

température commence à baisser. Avec l’humidité et la

transpiration, la sensation de froid s’intensifie. Arrivée au

premier ravitaillement, les copains et mon assistance sont

là. Ils ont bravé le froid et le sommeil. Quelle joie de les

voir… Je profite de cet arrêt pour me réchauffer, me

changer… pour repartir de plus belle.

On déambule dans les prairies et sur de longues portions de

routes bétonnées pour arriver jusqu’à Mare à Boue.

Pratiquement 5h du matin, j’arrive au ravitaillement (km

50), il est encore nuit et sans m’en rendre compte, je passe

à côté de mon équipe de suiveurs. Branle-bas de combat

dans la voiture… papa est passé. Réveil en sursaut, marche

active dans la nuit, le froid et le brouillard et les voilà à mes

côtés. Quel courage ces suiveurs !!!
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La météo n’est pas très clémente mais le jour pointe le bout de son nez… encore de nouveaux paysages.

On se croirait à la maison… des prés, des vaches, des barbelés, des cailles qui chantent… puis changement

de décor… on rentre dans la jungle mais heureusement la boue n’est pas là, j’arrive à garder une bonne

vitesse de croisière mais voilà que la pente s’accentue… nous voilà sur les contreforts du cirque de Cilaos.

Des cailloux à perte de vue sur les coteaux Kerveguen… dommage le brouillard bouche totalement

l’horizon. Dans le fond du trou, on aperçoit enfin la ville de Cilaos que je rejoins après une terrible

descente… et devinez de quoi est faite cette descente… de marches d’escaliers bien sûr !!!

Stade de Cilaos, première base de vie, Km 72. Après une douche glacée (si tu veux de l’eau chaude, tu

n’as qu’à te bouger un peu) un bon repas chaud et une bonne bouffée d’énergie auprès des suiveurs me

voilà prêt à repartir. Je profite encore un peu de mes proches car c’est la dernière fois que je les vois

avant Mafate. Ils vont enfin pouvoir se reposer un peu.

Ascension vers le col de Taïbit, passage au petit village sympathique et animé de Marla… je continue mon

bonhomme de chemin… je suis bien, les jambes répondent, niveau alimentation et digestion tout est ok.

On croise les doigts.

On retrouve de nouveau un temps maussade au niveau de la plaine des Merles. Je m’y connais en Merle

mais là ni comité des fêtes, ni potée auvergnate et en plus il ne fait pas si chaud dans ce quartier, mon

arrêt sera donc bref et l’envie de voir un peu plus Mafate de jour me motive à avancer. La météo a rendu

le terrain glissant surtout dans le sentier scout où la vigilance est de mise… que cet endroit est beau et

sauvage… avec de superbes points de vue sur le cirque de Mafate qui s’endort paisiblement. La fatigue

commence à se faire sentir et l’arrivée jusqu’à Grand Place les Bas me semble une éternité. Les

hallucinations se font de plus en plus fréquentes. Après une traversée plutôt olé olé de la rivière des

galets, il est grand temps de remonter (et oui encore une fois) vers Roche Plate. Mais voilà qu’une vive

douleur au genou gauche vient contrarier ma progression jusque-là plutôt bonne et sans encombre. Ce

secteur est une concentration monstrueuse de marches… en montée, en descente, en pierre, en bois… il y

en a pour tous les goûts. Tout se ressemble, j’ai l’impression de devenir fou et de tourner en rond. De

nombreux coureurs sont allongés au bord du sentier. Soudain un gros caillou marqué « Roche Plate »… ça

y est j’y suis !!! J’arrive enfin au ravito, la fatigue me gagne, je décide de dormir un peu, et puis ça ne fera

pas de mal au genou… 45 minutes de repos, un bon strapping du genou et c’est reparti avec l’ami Jean-

Luc, à deux on sera peut-être plus forts.

Nous entamons la descente vers l’Ilet des Orangers. Notre allure est plutôt bonne surtout dans les

montées. Les escaliers continuent de s’enchainer et voilà que le deuxième genou me lâche… Je serre les

dents jusqu’à deux bras… deuxième base de vie. Après une micro sieste de 15 minutes pour profiter des

premiers rayons du soleil dans Mafate, direction les kinés pour une deuxième séance de strap. Et voilà

mes deux genoux empaquetés. Sortie de Mafate avec un beau point de vue sur l’océan, on tient le bon

bout mais au beau milieu des maisons, le sentier Kalla me rappelle que le chantier n’est pas encore

terminé. Le genou droit recommence à déconner. Ce sentier devient un vrai chemin de croix… arrivée à la

Possession où je retrouve enfin mes supporters. Que ça fait du bien. Encore un petit tour vers le kiné et

me voilà avec un nouveau strap bien serré. Il reste 20 bornes à avaler et le tour est joué.



42

Tout le monde m’accompagne jusqu’à l’entrée du chemin des Anglais. Je place le peu de cerveau qu’il me

reste en mode off et voilà que je prends un plaisir fou sur ce sentier de pierres de lave. La sueur tombe à

grosse goutte mais j’avance bien, si bien, que j’arriverai avant les suiveurs à Grande Chaloupe. Peu

importe, pourvu qu’ils soient là à l’arrivée. La montée vers Colorado est longue mais moins accidentée

que les précédentes. Une ultime descente et mission accomplie…

Voilà le stade de la Redoute en visu… j’entends le speaker, l’ambiance a l’air chaud bouillante…

Ce moment tant attendu… ils sont là… dernières foulées sur cette mythique diagonale des fous

accompagné de mes proches… les larmes ne sont pas loin… quel bonheur… ça y est je l’ai fait !!! J’ai

survécu… après 45h19 d’effort, seulement 1h de sieste, 170km et plus de 10000 mètres de dénivelé.

Je savoure ce moment magique en attendant l’arrivée des copains pour partager une petite bière locale.

Après ce récit, j’espère que vous comprendrez le pourquoi de tous ces entrainements et je l’espère, peut-

être cela vous a-t-il donné le goût de chausser les baskets. Il y a tellement de beaux endroits à découvrir

et notre commune est un terrain de jeu idéal.

Gaël FAVIER



Claudius GRILLET est né le 28 mai 1930 à Valladier et a toujours vécu sur la

commune de Merle-Leignec. Il a été à l’école à Merle jusqu’à 9 ans puis il

est parti à Apinac chez les frères jusqu’à 14 ans.

« Je me souviens de la déclaration de la guerre avec les affiches. Les

chevaux étaient réquisitionnés. Mon père est parti à l’âge de 47 ans à la

guerre mais n’est pas resté très longtemps car il a été blessé d’un coup de

pied de cheval ».

Témoignage de Claudius Grillet

Claudius a rejoint la ferme à la fin de sa scolarité pour faire des petits travaux puis est devenu facteur à
l’âge de 18 ans à St Hilaire puis après son retour de l’armée, il a fait la tournée pendant 8 mois à Merle et
Leignecq. Il a poursuivi sa carrière à Luriecq puis à Estivareilles et fait quelques remplacements à Apinac.
Il faisait les tournées en vélo ou à pied puis en voiture plus tard.

En 1956, il épouse Jeannine avec qui il aura 3 enfants, 5 petits-enfants et 2 arrières-petits-enfants.

« L’hiver, les tournées se faisaient à pied au lieu d’être faites en vélo. Les routes n’étaient pas ouvertes.

On passait à travers champs. Heureusement qu’il n’y avait pas de barbelés à l’époque. Il y avait la tournée

des calendriers. Il y avait parfois l’appréhension des chiens. Je me suis fait mordre 2 fois la même journée.

Sinon le métier était convivial. Je connaissais beaucoup de générations. Les tournées à pied faisaient 28

kms, en vélo jusqu’à 40 km et 70 kms environ en voiture. Je ne portais pas les télégrammes mais des

paquets contenant des graines (oignons, betteraves ...). Je passais presque tous les jours à la pharmacie

pour porter des médicaments. Très peu de personnes avaient le téléphone. Il est venu quand ils ont mis

l’automatique. Les habitants avaient payé pour que le téléphone soit installé dans certains villages quand

la distance était trop éloignée du central.

Il m’arrivait d’avoir des problèmes de vélo, de roues crevées, 2 fois dans la même journée. On avait les

rustines dans la sacoche. Ce que je craignais, c’était l’aubépine… Les lettres étaient attendues avec

impatience. Il y avait beaucoup de journaux. »

Il est parti en retraite en 1985. Il a gardé quelques vaches au début de sa retraite et depuis 2010 il

partage sa vie entre St Bonnet et Valladier, hameau de Merle en bordure de l’Andrable dont il se rappelle

certaines crues mémorables notamment celle de 1947.

Il aura la douleur de perdre son fils Jean Paul en 2018 et son épouse en 2020.

A 93 ans il est à ce jour le doyen homme de la commune. Nous le remercions pour son témoignage.
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Ecole de Merle Année 1938

Rang du haut : Ciceron/Chabrot Pétrus (Le Sapet)/Avril Pierre (Le Mont)/Fournier Pierre (Le

Mont)/ Giraud Lucie (Le Bourg)/Berne (Le Mont)

Rang du milieu : Ciceron (Le Sapet chez AVRIL Leon)/Pitaval Marie (Les Horts)/Avril Marguerite

(Le Mont)/Fournier Marinette(Le Menis)/ ?/ Fournier Marcel (Le Mont)/Porte Marius (Le

Menis)

Rang du bas : Fournier Elie(Le Menis)/Freyssenon/Gagnaire Joannes (Le Mont)/Grillet

Claudius ( Valladier)/Avril (Le Mont)/ Suchet Marie Louise(L’Espinasse)/ Giraud René (Le

Bourg)/ Avril Jean (Le Mont)



J’ai été élu pour la première fois en 1971 à l’âge de 31 ans. A cette

époque, il y avait 2 listes : 1 liste de 4 personnes à Merle et 1 liste de 7

personnes à Leignecq. Puis mes mandats se sont succédés et j’ai donc

été élu 6 ans conseiller municipal, 29 ans adjoint et 8 ans maire. Je suis

né à Merle dans le hameau des Verroux, j’ai toujours habité dans cette

commune à laquelle je suis très attaché. J’ai aimé la voir prospérer et

sortir du déclin que les communes de campagne ont connu suite à

l’exode rural.

Malgré la difficulté de gérer 2 bourgs, nous avons réalisé avec les

équipes successives de beaux projets.

J’ai apprécié les échanges avec les conseillers municipaux, la population, les maires voisins et les

parlementaires, soutenu par 2 secrétaires successives, particulièrement efficaces.

Toutefois le parcours est semé d’embûches et j’ai été confronté plusieurs fois à des décès sur la commune

ou à accompagner les familles lors de décès tragiques.

Quelle ne fût pas ma détresse lorsque par une nuit de novembre 2006, je suis appelé pour être informé

du décès de Pierre Fonton, le maire de l’époque avec qui nous partagions la même vision de la commune

dans une étroite collaboration. Une des décisions les plus difficiles à prendre a été celle d’accepter le

poste de maire.

J’ai donc poursuivi les projets engagés.

Dans les faits marquants, il y a eu également cette tempête en 1999 avec la difficulté de

gérer la situation et les routes fermées par la chute des arbres. Nous avons pu apprécier

la solidarité des habitants pour ouvrir les routes. La Légion Etrangère est même

intervenue sur la route du Sapey tant la tâche était importante. Ils ont, sur cette route,

taillé une borne dans une souche d’arbre, peinte aux couleurs de notre drapeau

national. Cette borne est toujours existante.

J’ai également apprécié les moments conviviaux partagés lors des manifestations mises

en place pour financer l’action du CCAS avec la traditionnelle coinche ou les saucisses.

Je retiens des diverses inaugurations ayant eu lieu sur la commune celle de la mairie le

6 octobre 2001 : ce fût le jour de la naissance de mon petit-fils !

Même si je regrette que les dernières années de mandat aient été entachées par des

tensions avec certains habitants au sujet des éoliennes, je garde un bon souvenir de ces

différents mandats passés au service de la population. Je profite depuis 2014 d’une

retraite sereine !

Marc BEYSSAC

Marc Beyssac , 43 ans au service de la commune
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Février 2014 je venais de faire sauter quelques crêpes pour la

chandeleur quand le téléphone a sonné.

Robert veux-tu rejoindre l’équipe municipale pour les futures

élections ? Je fus un peu surpris même si l’exercice ne m’était

pas inconnu puisque 6 ans auparavant j’avais fait acte de

candidature en solitaire. Sans réussite comme il se doit.

Ma réponse ne fut pas immédiate Réflexion… concertation…

acceptation.

L’aventure commençait. Après les aléas du scrutin je me

trouvais propulsé à la fonction de maire sans y être vraiment

préparé. Quel honneur pour un étranger à la commune.

D’abord connaitre mes colistiers puis les rouages de la vie publique et municipale. Ces six années ont

été un perpétuel apprentissage, un éternel recommencement, une permanente découverte.

Chaque jour j’appris sur chaque dossier. Chaque instant une rencontre avec les habitants de la

commune, les élus divers : maires, département, région, me donnait la force et la motivation

d’avancer.

J’avais la soixantaine et je pensais ma vie bien établie, ce mandat m’a appris que tout est encore à

faire.

Ma force fut sûrement d’avoir un œil extérieur au passé et à la vie de cette commune où je m’étais

installé il y avait à l’époque déjà 13 ans.

Si parfois des ombres au tableau venaient assombrir certaines périodes il y avait toujours un sujet,

une personne pour repartir de plus belle.

C’est incontestablement ce que je retiendrai de ce mandat, moi qui avais plus l’envie de vivre en

« solitaire » j’ai aimé ces rencontres. Tout en sachant que bien des regards étaient sur moi et que je

reste toujours un petit peu un étranger à la commune.

Robert DECOURTYE

Robert Decourtye , ma vie de Maire
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2015 2017 2019 …. 2023 tout continue tout recommence. Cette fête médiévale qui au début n’était qu’un

petit grain de folie est devenue une folie toute entière. Pour ceux qui avaient envie que cela recommence

nous nous sommes remis au travail. Recherche de bénévoles, choix des troupes, prévision de l’accueil des

visiteurs, réalisation d’un budget cohérant depuis février tout cela se mettait en place.

Doucement au début, puis le rythme s’accélérait. Une réunion préparatoire, et quelques mots lâchés il fallait

un plus, un bonus à cette fête et si on faisait un son et lumière. Beaucoup d’ingrédients étaient là : les

recherches historiques de Marie Thérèse Defour, le cadre de Leignecq et encore la folie qui m’incarne.

L’été se passait à réfléchir, à peaufiner, à rechercher. Puis les bénévoles, les figurants arrivaient en nombre

(nous partîmes 500 nous fûmes 3000 en arrivant au port sic…)

La mairie qui m’avait lancé sur les rails de ce projet était de la partie au cas où. Le maire et son conseil

municipal apportaient leur soutien sans faille, matériel et financier.

La fête médiévale 

Puis septembre devenait bouillonnant les répétitions, les commandes, la recherche de sponsors que nous

remercions infiniment, la quête d’exposants pour le marché, la confection et les impressions d’affiches et les

flyers les publicités dans la presse les costumes, l’échafaudage, les lumières, les chapiteaux, les parkings, les

aller-retour St Bonnet St Etienne st Symphorien (mon dieu que de saints ???)

Même la météo avait pris parti pour cette fête médiévale.

Les jours précédents devenaient presque intemporels, les nuits courtes, les grimpettes de Leignecq, les 

coups de téléphone pour quelques-uns mais rien ne pouvait nous arrêter.  
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Et puis le jour J samedi 30 septembre 14h les premiers visiteurs étaient là. Le week-end allait être sûrement

à marquer d’une pierre blanche pour notre commune. Avec les points d’orgue du samedi soir et du spectacle

des oiseaux. Comptabiliser le nombre de visiteurs était chose difficile. 660 repas de servis !!! Les camps

enfants qui ne désemplissent pas, le site bouillonnait, jusqu’au dimanche soir vers 19h. Petits et grands s’en

retournaient ravis. Les organisateurs heureux. Les commentaires et les retours étaient flatteurs.

Alors quoi de plus beau qu’une commune qui se réunit pour faire valoir son patrimoine et ses atouts.

Merci à tous

Robert DECOURTYE dit « Bob le fou du roi »
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La traditionnelle recette de Roger Julian

Cette année encore Roger nous partage l’un de ses secrets culinaire dont il a le secret avec sa fabuleuse
recette de « Croquants aux amandes ».

Le conseil municipal a eu le privilège de gouter à ce petit plaisir , et à l’unanimité nous vous conseillons de la 
tester au plus vite !! 
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